
先日、加古川小学校で１５０周年記念式典が行われました。私も PTA役員か

つ記念式典実行委員として、企画から準備・当日運営と参加しました。 

記念講演では卒業生の上野樹里さんがサプライズ登場！後方から出てこら

れ、注目が集まっている中で私は前方のスクリーン片付け（笑） 

ウチの子に「どうだった？」と聞くと「上野さん、綺麗だった！」と一日中

興奮していました。興味があるうちに「のだめカンタービレ」など見せてみよ

うと画策中。手が大きいのでピアノにも向いているはず（親バカ）。本人は興味

なさそうですけどね…（笑） 

 

高度化見守りカメラ設置へ！ 

AIを活用した高度化カメラを、駅周辺や加古川エリアを中心に１５０台設置します。 

高度化カメラって？？ 

高度カメラには、Ⅰ型とⅡ型の２種類があります。 

Ⅰ型：異常音（悲鳴や怒声など大きな音）を感知します。 

    そして、パトランプや音声で警告して事件を未然に防ぎます。 

Ⅱ型：Ⅰ型の機能に加えて、一定以上のスピードの車が接近していることを感知します。 

    そして、パトランプやスピーカーのアナウンスで歩行者に注意を促します。 

（市 HPより） 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加古川市議会議員 
り ょ う た 

加古川幼稚園・鳩里幼稚園 

・ともに児童数が大きく減っている 

 →教育に必要な集団を維持できなくなっている 

・建物の老朽化が激しい（ともに昭和５０年代築） 

リョータ ジャーナル 
なかむら亮太後援会 

NO.52 
2023 年 1 月発行 

加 古 川 地 区 に 、 こ ど も 園 を 新 設 ！ 

変える勇気と守る責任 

～次世代に誇れる加古川を～ 

リ ョ ー タ が ゆ く ！ と も に 成 長 ・ 子 育 て 日 記 

令和５年。 

気持ち新たに、新しいチャレンジもして参ります！ 

公式ＬＩＮＥはじめました！ 
 

新しいツールとして、公式 LINEを始めました。 

活動や市政情報のお知らせもできますが、LINEを通して 

相談も受けられる点がメリットだと思っています。 

右の QRコードから、ぜひ友達登録をお願いします！ 

E-MAIL：info@ryotanakamura.com  

HP：http://ryotanakamura.com/  

1981 年 4 月 4 日生まれ 平成 22 年より現職・４期目 白陵中学・高校 

関西学院大学法学部卒、神戸大学大学院 博士課程前期修了（政治学修士） 

尊敬する人物は後藤田正晴・三木武吉・土方歳三・島田叡 加古川町木村在住。 

公式ＬＩＮＥ ＱＲコード 

鳩里保育園 

・建物の老朽化が激しい（昭和５０年築） 

・土地自体を特別に県から借りている 

幼保を合わせた“こども園”新設へ！ 

※場所はこれから。県住周辺を目指す。 

こども園化するメリット 

・幼稚園としての教育ができる 

・保育の必要な子どもを預かれる 

・給食を提供するようになる 

・保護者の状況が変わっても預かり 

 続けられる。 

・車で送迎できる 

中村が求めたいもの 

・公立として、医療的ケアや療育が 

必要な子どもの積極的な受け入れ。 

・新しい時代にマッチする充実した 

教育施設の整備 

地域の子育て環境の向上に期待！ 
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１：ワクチン接種記録の保存期限について 
 

２：マンション管理適正化法への対応について 
 

３：カミソリ地への対応について 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長：言われているロジックは非常に理解の

できるものであるし、市としても保存年限を

延長する思いは同じである。加古川市とし

て、市民が不利益を被らないためにも、国へ

呼びかけるよう市長会などを通じて積極的

に発信していきたい。 

問題意識 

新型コロナワクチンの接種事務が進んでいる。 

一方で緊急承認のためデータの蓄積がない上、重篤な

副反応も報告されており、万が一に薬害などになった

場合の、市民の不利益を防止する取り組みが必要では

ないか。 

質問の背景：法の抜け穴 

保存期限が５年のものが多い

が、薬害などが起こった時に

記録が破棄されていた場合、

不都合がある。 

※下記に詳細 

Ｑ1：予防接種記録の法的根拠・現状は？ 

Ａ：予防接種法において、５年と定められて

いる。記録主体は市である。 

 

 

再質問：本来は国がすべきこと。 

市長会などから呼びかけが必要では？ 

主旨 

国の記録システムである“VRSシステム”で

も５年保存になっている。 

国の責任で保存していくべきではないか。 

そのためにも、しかるべき組織を通じて、市

として国に呼びかけてもらいたい！ 

Ｑ２：コロナワクチンについては？ 

Ａ：手引書で５年は適正に保存することにな

っている。 

 

Ｑ３：独自に延長することについては？ 

Ａ：国は地方の裁量で可能と言っている。 

  国からの指針が出ない場合は、市として

延長を考えたい。 

 

延長を考えてもらえるのは有難い。 

更に言えば、延長の期間が問題。 

文書取扱規程では「３年・５年・１０年・長

期」とあるが、接種可能とされた今の子ども

たちが育つ２０～３０年は保存をするのが

望ましい！ 

損害賠償請求が

できないのか… 

市独自に、新型コロナワクチンの接種記録の延長保存へ！ 
市長会等を通じて国へ国主体の取り組みも要望するとの市長答弁 

医療訴訟における時効：

権利を行使することがで

きると知ったときから５

年、権利を行使することが

できるときから２０年で

時効消滅 

 

予防接種法：５年保存 

 

 
訴訟可能期間：２０年 

５年 

万が一にも薬害となった場合に、接種記録が 

なければ補償を受けられない可能性がある。 

そして、保存をしていなかった不作為として

市の責任を問われる可能性も。 

に 

記録なし期間 

質問の背景 

マンション管理適正化法が改正され、地方

自治体がマンションの管理に積極的に関

わるように改められた。そして、マンショ

ン管理適正化計画を任意ながら策定でき

るようになり、すでに兵庫県では策定され

ている。 

加古川市も分譲マンションが増える中、マ

ンション管理適正化法への対応はどうす

るのか。 

Ａ：現在、市内のマンションについて立地や

築年数を調査しているところである。 

今後は管理組合の運営方法や修繕計画の有無

について調査したい。 

その後に、マンション管理適正化計画を検討

していく。 

意見 

将来のまちのためにも、同時に修繕積立がし

っかりできているかも調べてもらいたい！ 

 

質問の背景 

以前の質問から、全国的にも珍しい「カミ

ソリ地に対する要綱」を定められた。 

策定から数年経つなかで、現状と課題はあ

るか。 

また、要綱の抜け穴をついてカミソリ地を

設定してきたりすることはあるのか。 

市の認識について問う。 

Ａ：要綱策定をしてからは、開発許可申請の

際に厳しくチェックをしていることから、カ

ミソリ地は発生していないと認識している。 

今後も「カミソリ地は絶対許さない」という

気概をもって審査をしてゆく。 

 

地域住民のため、厳格化も含めて厳しいチェ

ックをし、カミソリ地の撲滅を！ 


